

Liebe Kundinnen und Kunden, liebe Freunde

20 Jahre Leonotis - allen und allem «etwas» Raum geben

Im Sommer 2004 haben wir die Dorfgärtnerei von Doris und Paul von Dach übernommen. Aus der Gärtnerei von Dach wurde vor 20 Jahren die Gärtnerei Leonotis.

Wenn ein Jubiläum ansteht, stellt sich sicherlich die Frage nach dem Sinn und Zweck und was man damit besonders feiern oder hervorheben möchte:

Ist unser Jubiläum ein Rückblick auf Vergangenes, ein Rückblick auf etwas, das wir nicht mehr ändern können? Oder ist unser Jubiläum der Ausblick auf die nächsten 20 Jahre?

Ein Jubiläum ist einfach die Zeit dazwischen, die Zeit im Jetzt, die Zeit um innezuhalten und um den Erinnerungen aus der Vergangenheit und den Gedanken für die Zukunft Raum zu geben. Wohl das Wichtigste an unserem Jubiläum ist es allen zu

danken, die das ermöglicht haben: der Familie, allen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern und allen Kundinnen und Kunden. Diesen Raum möchten wir uns im Herbst im Rahmen unserer Herbstausstellung geben und mit Ihnen zusammen unser 20-jähriges Jubiläum feiern.



«Etwas» Raum für einen Rückblick

20 Jahre sind eine überschaubare Zeitspanne und trotzdem entspricht das 7300 Tagen, an denen wir täglich unseren hunderttausenden von Pflanzen volle Aufmerksamkeit geschenkt haben.

Unsere Gärtnerei ist eine Dorfgärtnerei geblieben, also auch eine überschaubare Entwicklung, die wir in dieser Zeit durchlaufen haben. Trotzdem haben wir uns in den 20 Jahren zu einem regional bekannten Fachgeschäft entwickelt und das in einer Zeit in der mehr als ¾ der produzierenden Gärtnereien in der Schweiz verschwunden sind.

Die Gärtnerei Leonotis ist ein Ausbildungsbetrieb und hat in den letzten 20 Jahren mehr als 30 Lernenden Raum für eine vielfältige Gärtnerlehre geboten. Ebenfalls haben mehr als 400 Schnupperlernende während mindestens einer Woche einen Einblick in unser Berufsumfeld erhalten.

Einige Millionen von Pflanzen haben wir in der Gärtnerei Leonotis in den letzten 20 Jahren angezogen und ein Grossteil davon wächst nun bei Ihnen in den Gärten oder auf dem Balkon weiter. Zahlreiche Beratungsgespräche mit unseren Kundinnen und Kunden führten zu einem attraktiven und vielfältigen Grünraum rund um Ihr Zuhause.

Aber auch das Marktumfeld hat sich in den letzten 20 Jahren sehr stark verändert. Der Euro-Kurs ist von 1.50 auf 0.95 CHF gesunken, was die inländische Produktion stark unter Druck setzt. Der Import der Pflanzen aus dem Ausland nimmt stetig zu. Dies wiederum senkt die Pflanzenpreise bei gleichzeitig stark steigenden Löhnen.

Auf der anderen Seite spricht der Zeitgeist für uns. Das Umweltbewusstsein nimmt stetig zu, kurze Transportwege, eine gute Beratung, eine umweltfreundliche Kulturführung und eine nachhaltige Bepflanzung werden immer wichtiger. Gleichzeitig nimmt auch das Bedürfnis für eine sinnvolle und körperliche Arbeit zu, so dass wir als vielfältige Dorfgärtnerei in absehbarer Zeit keinen Fachkräftemangel zu befürchten haben.

«Etwas» Raum für unseren Ruhm

Innehalten und Schulterklopfen tut gut und unser grösster Antrieb, um immer wieder neue Ideen zu spinnen, neue Ausstellungen zu gestalten, neue Herausforderungen zu meistern, sind Sie als unsere Kundinnen und Kunden. Die Dankbarkeit, die Sie uns gegenüber ständig ausdrücken, berührt uns sehr. Hier einige dieser aufmunternden Zitate: «Die Gärtnerei als Ort, an dem man Zeit und Raum vergessen kann.» «Die Gärtnerei mit der atemberaubenden Pflanzenvielfalt.» «Die Gärtnerei mit den netten Leuten und der tollen Beratung.» «Die Gärtnerei Leonotis ist meine Gärtnerei!»

So helfe Ihre Kundinnen und Kunden mit, unseren Namen weiterzutragen. Für diese Unterstützung danken wir Ihnen von Herzen!

Bedeutet das für die nächsten 20 Jahre, dass wir einfach so weiterfahren können? Bedeutet das für die nächsten 20 Jahre, dass wir uns auf den Lorbeeren, die Sie uns schenken, ausruhen dürfen? Wohl kaum.

Ein wenig Raum für einen kurzen Ausblick

Das oberste Ziel ist es, Sie auch in Zukunft mit unserem Sortiment, mit unserer Beratung und Kreativität zu begeistern.

Es kommen einige Herausforderungen auf uns zu, denen wir uns in naher Zukunft stellen müssen.

Ausgerichtet auf die Detailkundschaft sind wir angewiesen auf ein grosses Einzugsgebiet. Die Anbindung an den öffentlichen Verkehr ist zwar gegeben, aber nicht ideal. Unsere Kunden gerade im städtischen Raum besitzen oft kein Auto, was den Einkauf in der Gärtnerei Leonotis erschwert. Es braucht neue Wege, um diese Kunden weiterhin zu erreichen.

Auch die Gärtnerei-Infrastruktur kommt in die Jahre und sollte erneuert werden. Hier wäre es sinnvoll, das jetzt anzupacken und nicht erst in 20 Jahren.

Die klimatischen Veränderungen machen unsere Planung schwierig, so ist das momentane Frühlingswetter Anfang Februar zwar wunderschön, aber äusserst tückisch.

Über fast allem steht deshalb folgender Wunsch für die Zukunft:



«Mehr Raum für einen vielfältigen Grünraum!»

Mit diesem Gedanken wünschen wir uns und Ihnen ein wunderschönes Gartenjahr mit vielen motivierenden Projekten und viel Zeit im Haus, ums Haus und rundherum!

Franziska und Matthias Hauert und das Leonotis-Team